



REPRESENTACIÓN EN ESPAÑA
COMUNICADO DE PRENSA

Un nuevo centro de financiación apoyará las ambiciones de las ciudades pioneras en materia de adaptación y mitigación del cambio climático

Bruselas, 26 de junio de 2024

La Comisión está creando un nuevo Climate City Capital Hub, un recurso financiero internacional para reforzar el apoyo a las ciudades que participan en la misión de la UE sobre [ciudades inteligentes y climáticamente neutras](#).

Gracias al nuevo centro, las ciudades que ya hayan recibido la [etiqueta de misión de la UE](#) podrán:

- **acceder al asesoramiento financiero ofrecido en cooperación con los servicios del Banco Europeo de Inversiones (BEI);**
- **estructurar sus necesidades financieras de modo que se incluyan diversas formas de financiación de proyectos, incluida la puesta en común de proyectos;**
y
- **presentar los proyectos a una serie de proveedores de capital, incluidos prestamistas e inversores de los sectores público y privado (para acceder, por ejemplo, a capital filantrópico y empresarial, financiación innovadora, financiación participativa y los bonos vinculados a la sostenibilidad), y apoyar el proceso de cierre de operaciones.**

Además de los servicios del BEI, el Climate City Capital Hub se creará con el apoyo tanto de la misión de la UE sobre ciudades inteligentes y climáticamente neutras como de la [misión de la UE sobre adaptación al cambio climático](#). Se centrará especialmente en contratos con capital privado. En el caso de las ciudades que hayan firmado la Carta de la misión de adaptación al cambio climático y hayan recibido la etiqueta de misión de la UE, los servicios abarcarán tanto proyectos de mitigación como de adaptación, adoptando un enfoque holístico para hacer frente al cambio climático.

El centro estará gestionado por la plataforma de ejecución de la misión sobre ciudades de la Comisión, gestionada actualmente por el proyecto NetZeroCities. La Comisión anunció su creación en la [Conferencia de la misión sobre ciudades de 2024](#) celebrada en Valencia los días 25 y 26 de junio.

Además, el BEI ha asignado una dotación de préstamos de 2 000 millones de euros destinada a las ciudades con la etiqueta de misión «ciudades» para apoyar sus planes de inversión en energía, edificios eficientes, sistemas de calefacción urbana, energías renovables, movilidad sostenible, renovación y regeneración urbanas, agua e infraestructuras sociales. Refuerza el apoyo del BEI a las ciudades designadas y añade un mecanismo de financiación específico a los servicios de asesoramiento.

Próximos pasos

Hasta la fecha, 33 ciudades han recibido la etiqueta de misión de la UE para ciudades inteligentes y climáticamente neutras: [10 en octubre de 2023](#) y [23 en marzo de 2024](#). La etiqueta es un hito importante en el trabajo de las ciudades. Reconoce el éxito en el desarrollo de los contratos de ciudad por el clima, que esbozan la visión general de las ciudades en relación con la neutralidad climática y contienen un plan de acción y un plan de inversión. Las ciudades crean sus contratos de ciudad por el clima conjuntamente con las partes interesadas locales, incluido el sector privado y los ciudadanos. De los 33 planes de inversión presentados hasta la fecha, se han presupuestado aproximadamente 114 100 millones de euros para acciones por el clima, (una media de 3 600 millones de euros por ciudad). En la actualidad, la Comisión está revisando otros 23 contratos de ciudad por el clima.

Paralelamente, la misión de la UE para ciudades inteligentes y climáticamente neutras también ha recopilado más de 200 soluciones que ayudarán a las ciudades en su camino hacia la neutralidad climática. Las soluciones abarcan desde el [«Apoyo avanzado a la renovación»](#) hasta los [«Autobuses de emisión cero»](#) y pueden encontrarse en el [repositorio de conocimientos](#).

Contexto

Las ciudades representan más del 70 % de las emisiones mundiales de CO₂ y consumen más del 65 % de la energía mundial. Las actuaciones en entornos urbanos son cruciales para la mitigación del cambio climático y pueden contribuir significativamente a acelerar los esfuerzos para alcanzar el compromiso jurídicamente vinculante de lograr la neutralidad climática en el conjunto de la UE de aquí a 2050, así como al objetivo de la UE de reducir las emisiones de gases de efecto invernadero en un 55 % de aquí a 2030 y, de manera más general, cumplir el [Pacto Verde Europeo](#). La misión sobre las ciudades de la UE tiene por objeto ayudar a las ciudades europeas a ser climáticamente neutras y ofrecer a sus ciudadanos un aire más limpio, un transporte más seguro y un nivel más bajo de congestión y ruido.

En abril de 2022, se seleccionaron para participar en la misión 100 ciudades de la UE y 12 ciudades de países asociados a Horizonte Europa (el programa de investigación e innovación de la UE) que están probando enfoques intersectoriales innovadores, en particular para la participación ciudadana, la gestión de las partes interesadas y la gobernanza interna para acelerar su camino hacia la neutralidad climática. Esto las convierte en centros de experimentación e innovación para que el resto de ciudades europeas puedan seguir su ejemplo de aquí a 2050.

Para más información

[Climate City Capital Hub](#)

[Misión de la UE: Ciudades inteligentes y climáticamente neutras](#)

[Misión de la UE: Adaptación al cambio climático](#)

[Ficha informativa: Ciudades en su camino hacia la neutralidad climática](#)

[Fichas informativas del repositorio de conocimientos](#)

Citas:

«Es muy positivo que las misiones de la UE sobre ciudades y sobre adaptación al cambio climático aúnen fuerzas. Con el Climate City Capital Hub, reforzaremos nuestro apoyo a las ciudades que trazan el rumbo hacia la neutralidad climática con sus planes de mitigación y adaptación».

Iljana Ivanova, comisaria de Innovación, Investigación, Cultura, Educación y Juventud